

La Epoca

Periódico Independiente

Año I



San José de Costa Rica, 28 de Enero de 1911



Número 40

LA EPOCA

PERIODICO INDEPENDIENTE

Director: La Sociedad Regeneración

Editor-Administrador: LUIS CARTIN G.

Oficina: 4ª. Avenida Oeste, número 491, cerca de la Merced

APARTADO DE CORREOS N.º. 710

LA EPOCA se publica los días miércoles y sábados.
La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.
Publica artículos sobre cuestiones religiosas, sociales ó materiales; ofrece siempre un resumen de los más recientes sucesos, y en casi todos los números una Revista de la Prensa. Inserta, además, grabados de vistas, personajes notables, etc., etc.
Admite los anuncios á precios bastantes módicos.

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustin Blessing

Seminario Diocesano

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarazas americanas; todo á precios sin competencia.

Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

CERVEZAS

Negra "ESTRELLA," LAGER BIER, Doble y Sencilla, Blanca y Negra

REFRESCOS

Cream Soda - Ginger Ale - Limonada - Kola - Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

LEHMANN

Unica Agencia de la Máquina de Escribir

REMINGTON

de escritura visible

LIBRERIA

PAPELERIA

IMPRENTA

ENCUADERNACION

FABRICA SELLOS DE HULE

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo.

Deposito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales.

ANTONIO LEHMANN Apartado 117 Teléfono 40 SAN JOSÉ y LIMON

Gran baratillo DE CARTAGO

BARATILLO PERMANENTE DE

JOSÉ AVILES (a) Valbuena.

El Baratillo más conocido hoy en San José
Avenida Central, frente al mercado

EDGAR KNÖHR & Cía.

PROPIETARIOS

ALFRED EDGAR KNOHR

EBERHARD DE VOSS

San José de Costa Rica

Almacén de toda clase de géneros y abarrotes — Representantes de los señores

MUNCHMEYER Y Co. DE HAMBURGO

para la exportación de Café

Panadería La Josefina

Comprad todos los artículos que ella suministre al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público calidad superior

Alberto Odio

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA

de Manuel Escorriola



por la excelente calidad de sus materiales por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores

es la primera Zapatería del país

RECOGED SELLOS USADOS DE CORREO

para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén en Inmensée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

El quién sabe del incrédulo

Coloquemos al incrédulo, no ante una autoridad que contrabalance la suya, sino ante el cristianismo entero, con sus diecinueve siglos de propaganda, con sus hombres de genio, con sus legiones de sacerdotes, con sus monumentos, sus escritos, sus incalculables falanges de vivos y muertos; más aun, coloquemos el vacilante juicio del incrédulo ante una religión vaticinada dos mil años antes de que se promulgara, con tal exactitud y tales pormenores cual podría trazarlos la historia más exigente; coloquémosle ante unos milagros evidentes realizados ante la faz del mundo y sobre todas las fuerzas de la naturaleza para confirmar la fe de la religión católica; coloquémosle ante miles de sabios eminentes que dieron su sangre en confirmación de esta fe, y ante el promulgador de la misma, el mártir del Gólgota, y convengamos que para rechazar sin vacilación estos testimonios inmensos, tendrá el incrédulo que adjudicarse á sí mismo un acto de fe mucho más difícil que aquél que niega al Evangelio.

Por consiguiente la incredulidad jamás puede producirse bajo la forma de convicción; por lo mismo que se resuelve siempre en el escepticismo, ó en el ¡quién sabe! La historia nos da de ello una elocuente confirmación.

Preguntado el impío Juan Jacobo Rousseau qué debía pensar de las sanciones eternas, contestó: Lo ignoro. En presencia del incrédulo Voltaire hubo quien se jactara de haber demostrado la falsedad de la otra vida, y Voltaire exclamó: Gran dicha es la vuestra, lo que es yo no he podido llegar á convencerme de su falsedad. Diderot y Jorge Byron, incrédulos los dos, preguntados sobre los destinos del hombre, dudaban y temblaban al ponerse en consideración sobre una tumba. De modo que el punto más elevado de las opiniones contrarias á la fe, se reduce á un ¡quién sabe! ¿Y pretende el incrédulo levantar sobre tan espantoso vacío el edificio de los destinos humanos? ¡Loco! El jumento conoce á su dueño, y el hombre no reconocerá á su Creador?

Santo Evangelio

«En aquel tiempo entró Jesús en una barca acompañado de sus discípulos, y sobrevino luego una gran tempestad en el mar, de modo que las ondas cubrían el barco; mas El dormía. Y se llegaron á El sus discípulos, y le despertaron diciendo: Señor, sálvanos, que perecemos. Y Jesús les dice: ¿Qué teméis, hombres de poca fe? Y levantándose al punto, mandó á los vientos y á la mar, y se siguió una gran bonanza. Y los hombres se maravillaron, y decían: ¿Quién es éste que los vientos y la mar le obedecen?»

REFLEXIÓN

Aunque haya quien niegue la Providencia de Dios teniendo por indigno de su Majestad soberana el atender á la conservación y gobierno del mundo, es innegable que las cosas dejarían de existir ó reinaría el más completo desorden si la misma mano del Criador, que las sacó de la nada, dejase de proveer á su existencia y duración. Empeñados en negar la revelación y en no seguir los dictámenes de la recta razón, han llegado muchos hombres, á vista de ciertos acontecimientos, á fijar las causas fundamentales en la fatalidad del destino, en el azar ó en el curso de la naturaleza, cuando no en la voluntad perversa del demonio ó de los hombres; pero en esos mismos acontecimientos se descubre la providencia de Dios, porque nada sucede sin que El lo haya previsto, ordenado ó permitido. El azar, lo mismo que el destino ó la fortuna, no son sino quimeras inventadas por la impiedad; el curso de la naturaleza no es otra cosa que la sabiduría y bondad infinita de Dios, conservando y gobernando sin interrupción todas las cosas criadas; la voluntad perversa de los demonios ó de los hombres no es sino un instrumento de que Dios se vale, según los planes de su sabiduría, para producir el bien, porque sabe El sacar bien del mal que no hace más que permitir. «Por esto—dice San Agustín—á trueque de producir grandes bienes, permite Dios muchas veces los males». Este modo de obrar está atestiguado en multitud de lugares de la Sagrada Escritura. En el Evangelio de este día tenemos de ello una clara comprobación. ¿Por qué entra Jesucristo en la barca? ¿Por qué hace que se levante una tempestad furiosa? ¿Por qué se queda dormido? No sucede, en verdad, todo esto por azar, sino con gran pre-

meditación y por disposición del mismo Cristo para manifestar su poder y someter á prueba la fe y confianza de sus discípulos. Abandonémonos, pues, nosotros, llenos de fe y confianza á la sabia providencia del Señor; pongamos en sus manos todos nuestros asuntos, y sobre todo, en las tentaciones, peligros y persecuciones, invoquémosle confiados, y veremos que no duerme, sino que vela constantemente para venir en auxilio de los que con viva fe le dicen: «Sálvanos, Señor, que perecemos.»

Don DESIDERIO OREAMUNO

A la avanzada edad de más de ochenta años, ha hecho el viaje eterno el distinguido caballero cuyo nombre encajeza estas líneas.

Por más que hacía algunos meses el Señor Oreamuno se encontraba mal de salud, la noticia de su muerte ha conmovido hondamente á la sociedad cartaginesa, tan castigada ya por los desastres de la naturaleza, y que tiene que añadir á la lista de sus dolores esta irreparable pérdida.

El nombre de don Desiderio estaba vinculado con casi todas las obras de caridad y de religión de la vieja metrópoli. Casi no había semana en que la sociedad de San Vicente de Paul no recibiese de él para el socorro de los pobres un donativo de veinticinco, cincuenta ó cien colones; y últimamente hizo en favor de la misma sociedad una valiosa donación.

Convencido católico, hizo siempre franca profesión de sus ideas, ya como particular, ya como representante del pueblo y ayudó siempre con generosidad á la defensa de aquellas por medio de la prensa, cuya importancia conocía como pocos en Costa Rica. El que estas líneas escribe recordará siempre con profunda gratitud el auxilio que con mano abierta le prestó hace cerca de diez años para una empresa de esta índole.

Miembro de la Junta de edificación de la Iglesia de San Nicolás, se distinguió entre todos por su entusiasmo en pro de la construcción de tan bella obra, de la cual en buena parte le es deudora la ciudad de Cartago.

Grande amigo de los jesuitas entendió en todas las dificultades provenientes de su destierro, los ayudó con dine-

ro, cuidó de sus cosas aquí, y luego los acompañó largos años en el ostracismo.

Su carácter bondadoso y su inagotable buen humor hacían de él la delicia de todos cuantos tuvimos la dicha de tratarle, y lo convirtieron en mimado abuelito de la familia que hoy llora inconsolable, y á la que damos por estas líneas nuestro más sentido pésame.

Que todos logremos recobrarlo en el cielo!—I.

DE HEREDIA

Como lo anunciamos en nuestra crónica anterior, inauguróse el domingo último la cañería. Hubo regio banquete, refresco allá donde nace el agua, aristocrático baile y *banquete* para el pueblo consistente en un bonito fuego de pólvora.

Encontramos que la fiesta fué sin verdadera belleza, sin sabor como la comida cuando se olvida condimentarla de manera debida.

¿Y por qué? ¡Ah!, porque los actos religiosos que se acostumbran verificar en celebraciones tales como la presente, no se acordaron hacer; nada...ni bendecir el agua, ni cantar Te-Deum en acción de gracias al Todopoderoso por haber permitido se llevara á cabo con felicidad la empresa acometida. Pero es que los iniciadores de los festejos son laicos...y tenían que ser consecuentes con sus ideas.

No nos vengan después señores *olorosos á mandil*, que eso de bendecir el agua y dar gracias al cielo es fanatismo herediano, porque recordad que cuando se estrenó el Ferrocarril al Atlántico, el Ilmo. Sr. Obispo de aquel entonces hizo las ceremonias religiosas del caso; que cuando se terminó el puente del Río Grande éstas fueron las principales, é igual cosa acaba de hacerse en el pueblo modelo por su fe, San Joaquín de esta provincia, al concluir la cañería que hoy los surte del líquido elemento cuyo dueño es Dios; pero es que ese pueblo, ó mejor dicho, los que lo rigen son agradecidos con Dios Nuestro Señor y comprenden más que nosotros que las fiestas sin religión son fiestas sin belleza.

La Europa entera á cada paso nos da ese ejemplo, en medio de su pujante civilización, que nuestros hombres no imitaron el domingo aquí. Leed todos, si todos los periódicos de allá y veréis que cada pueblo al colocar la primera piedra, fundamento para sobre ella levantar un suntuoso edificio ó al inaugurar los trabajos de una obra, sea cual fuese su naturaleza y destino, ya para el culto católico, ya para asuntos gubernativos ó municipales, lo primero en hacer es la ceremonia religiosa y después de terminada la obra, la de acción de gracias.

Tenemos pues, agua limpia y pura; la salubridad ya si decirse puede, ha ganado el mil por ciento, entonces católicos todos demos gracias al Cielo en señal de gratitud por el beneficio alcanzado, ya que quienes pudieron haberlo hecho no decidieron mandar cantar con carácter de oficial en el Templo del Señor, los sublimes himnos indicados por la Iglesia en ceremonias como las de que nos hemos ocupado.

Después de prolongada y cruel enfermedad, falleció en ésta el joven don Enrique Burns. A sus familiares presentamos las muestras de sentimiento.

El honrado y laborioso artesano don Manuel Campos, se halla con su salud bastante quebrantada. Hacemos votos al cielo por que mejore cuanto antes.

El 20 del mes entrante contraerá matrimonio la Srita. Luzmilia Herrera con el joven don Mercedes González. Anhelamos desde ahora para la apreciable amiga Luzmilia toda suerte de venturas en la nueva vida á que va á entrar.

Por el competente orador sagrado P. Vilaplana se han estado celebrando

en la Iglesia del Carmen, ejercicios espirituales. Quiera Dios que los frutos que de ellos se saquen, sean copiosos para provecho de nuestra pobre y perseguida religión.

Las dignas familias de nuestros buenos amigos Licenciado don Víctor Trejos, don Manuel Trejos y don Gerardo Alpizar, han partido para el campo á pasar una temporada de verano. A todos ellos deseámosle que los frescos aires campestres les sean gratos.

En vacaciones por 22 días han entrado los individuos que forman la Banda. Estaremos pues, casi un mes sin conciertos musicales, única distracción por desgracia en esta triste Heredia.

ANTONIO.

Invitación á todos los fieles

La Cofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga fundada en la Iglesia de San Francisco de Paula de Mata Redonda, tendrá su función anual el domingo 29 del presente Enero, siendo la misa solemne á las nueve de la mañana en la que habrá procesión y sermón, habiendo rosario en la víspera á las seis de la tarde y también el domingo en la tarde para finalizar la adoración, que durante el día habrá de la venerada imagen.

Invitamos á todos los cofrades, devotos y demás fieles para que se dignen honrar con su asistencia estos reverentes cultos y á contribuir con sus limosnas y donativos, que el Divino Niño Jesús tiene prometido favorecer á quien más le honre.

EL MAYORDOMO

San Francisco de Mata Redonda, Enero de 1911.

LUZBEL EN ROMA

Al Sr. Arzobispo de Colombia en la celebración de las bodas de plata.

Dos potencias: el mundo y el infierno Coligadas en Roma, el desafío De muerte lanzan al humilde Pío, Al apóstol de paz, al padre tierno.

Las astucias del oro y del Gobierno, D-1 mandil y la escuadra el poderío: Todo lo tiene Nathan, el judío, Todo... menos el brazo del Eterno (*)

Temblarán espantadas las naciones, Proyectará Luzbel sus convulsiones En las siete colinas con luz rara...

Acíbar llorarán los cielos mismos, Pero han de ver radiante los abismos Sobre la Logia y el Talmud la Tiara.

E. W. FERNÁNDEZ

Bogotá, Dic. de 1910.

De «La Sociedad de Bogotá.»

(*) Este judío es actualmente el Gran Maestro de la Maçonería Universal y el Alcalde de Roma.

Manifestación de agradecimiento

La comisión organizadora del turno del Zapote, rinde por este medio, las más expresivas gracias á todos los caballeros, señoras y señoritas, que tomaron parte activa en la realización de objetos, rifas y demás ocupaciones, y por la buena voluntad con que desempeñaron su cometido, como también á todos los vecinos que una vez más han dado á conocer su gran desprendimiento cuando se trata del culto católico. Esperamos al mismo tiempo que Dios derramará un sinnúmero de bendiciones sobre los bienes y pequeños caudales de los hijos de este católico y generoso pueblo.

Por la comisión,
ISIDRO DIAZ M.

Zapote, 24 de Enero de 1911.

Noticias Cablegráficas

Gujión, 25.—Se ha restablecido la circulación de trenes; los pasajeros estuvieron 12 días incomunicados. Mr. Perpignan dió conferencias sobre el alcoholismo y la tuberculosis ante las autoridades científicas y ante el catedrático catalán señor Morúa, manifestando que las desdichas de España han sido motivadas por el abandono con que ese Gobierno ha visto la instrucción. Comparó á Canalejas con Briand por su amor á la patria siendo calurosamente aplaudido. La prensa aplaude el resurgimiento de España, sobre todo, en lo científico.

Londres, 25.—El ingeniero alemán Roberto Buckleer, quien llegó de Nueva York hace un mes, entró hoy al «Banco inglés», y debido á su mal vestuario, un detective le siguió los pasos por el edificio; Buckleer le presentó una carta al cajero, la cual estatuye que el portador es hijo mayor de la Reina Victoria quien tenía en el mencionado banco una fuerte cantidad de dinero, y que si esa cantidad no se le entregaba, serían muertos con dinamita varios de los empleados principales del establecimiento.

Plymouth, 25.—El príncipe de la corona y la Reina Guillermina llegaron hoy. Dicen que en alta mar avistaron un buque de vela de dos mástiles, con emblemas amarillos y una bandera negra en la punta del árbol mayor, que trataron de comunicarse con él y según se ve no hay señales de que haya gente viva á bordo.

New York, 25.—Mr. George Westgouse ha completado su invención por la cual un vapor á todo andar puede retrogradar en caso de peligro, una vez que éste ha sido visto por el oficial vigilante en el puente. Está designada con especialidad para los buques de turbina.

Nueva York 25.—Ancargne escribe: «Mr. Knox ha demostrado nuevamente el elevado concepto que de su gobierno se tiene desde que interpreta y cumple los tratados internacionales firmando la orden de extradición de Potter Chariton, asesino de su esposa; Mr. Knox sostiene que Italia no conciente en la extradición de italianos criminales á los Estados Unidos, no obstante de estar obligada de conformidad con el tratado italoamericano. Mr. Knox no se ocupa en saber si uno de los firmantes de los tratados rehúsan cumplirlo, y piensa solamente en que los Estados Unidos lo han firmado y deben cumplirlo aunque los bilaterales no lo cumplan.

Mr. Knox, continúa diciendo, es un legista que observa las leyes de equidad y la máxima «dura lex sed lex».

La cancillería americana cumple con su deber, y si Chariton no es extraditado para ser juzgado en Italia, será porque lo declararon loco. De consiguiente es responsable no por la política internacional de Washington sino porque un tribunal del estado así lo ha calificado.

Londres, 25.—El medio día de hoy está tan oscuro como si fuera media noche, debido á la densidad de la neblina. Durante todo el día han estado encendidos los faroles. Desde el 1º de este mes solamente hemos tenido 6 horas de sol.

Washington, 25.—El ministro Knox intervendrá en la cuestión de límites entre Haití y Santo Domingo para evitar una guerra.

New York, 25.—El Presidente Taft fué obsequiado anoche con un banquete ofrecido por la Pensylvania Society; pronunció un discurso en favor de la fortificación del Canal de Panamá.

Washington, 25.—El Gobierno insiste en que las islas Galápagos son de

suma importancia estratégica para defender el Canal.

Madrid, 25.—En el palacio se han recibido millares de felicitaciones á España, de todos los Jefes extranjeros por no haberse condesido las acostumbradas mercedes.

El señor Miranda ha teleografiado al Contralmirante Puento que venga mañana á declarar ante el Supremo Consejo Aznar; ha manifestado que lo que motivó el incidente desagradable del capitán Ermeral de Arazón, fué el arresto del Gobernador Militar General Vidua, cuyo incidente no ha sido detallado pero sí muy comentado.

Sensible fallecimiento

Acabamos de recibir una esquela enlutada que nos comunica el reciente fallecimiento ocurrido en Guatemala, de don Jesús Fernández, distinguida personalidad de la causa católica en Centro América.

En el desempeño de varios cargos píos y como fundador y redactor de *La Semana Católica* habíase rodeado de una aureola de prestigio que se acrecentaba de día en día, porque el Sr. Fernández era un espíritu selecto, una inteligencia descolante, un carácter, un apóstol, y sus merecimientos lograron imponerle al cariño y veneración de los demás.

Como *La Semana Católica* sufrió la presión de la tiranía política, toda vez que en Guatemala tenía que seguir las vicisitudes de *la Iglesia libre en el Estado galgo*, el Sr. Fernández hubo de dedicarse á redactar casi exclusivamente artículos de carácter ascético. En ese género y en el histórico publicó muy notables y celebradas producciones. En todo caso su personalidad como escritor bien puede pararse con la de muy dignos académicos de la lengua, esto no en concepto nuestro, que muy pobre es, sino en el de verdaderas autoridades literarias.

Y el Sr. Fernández de otro lado alcanzó el más alto honor á que puede aspirar un periodista católico, cual fué la de recibir en distintas ocasiones la aprobación y alabanza de la Santa Sede Apostólica por sus trabajos en la prensa.

Ellas constituyen, sin duda, la credencial más autorizada de la ortodoxia de las doctrinas enseñadas por *La Semana Católica*, cuya publicación ahora interrumpida, esperamos ha de proseguirse muy en breve.

Descanse en la paz del Señor el ilustre extinto y reciba su familia los sentimientos de cristiana y profunda condolencia que le ofrece el Editor de este bisemanal.

He aquí la oración fúnebre que nuestro querido y respetable amigo el Lic. don Trinidad Coronado pronunció en el Cementerio General de Guatemala en el acto de darse sepultura á los despojos mortales del Sr. Fernández.

Señores: Un sentimiento espontáneo inspirado por la amistad más ingenua y por el compañerismo que por más de un cuarto de centuria mantuve incólume en la hermosa y fecunda labor de la caridad cristiana con el señor don Jesús Fernández, distinguido caballero cuya vida acaba de arrebatarse la parca inexorable, me impelo hoy á tomar la palabra en estos momentos de aflicción y de duelo, no solamente para la familia del extinto, si que también para toda la sociedad capitalina, que tan hondamente deplora la desaparición prematura de una de esas figuras que depara la Providencia para que con su vida, ejemplos y virtudes cristianas, mantengan el concierto social que las pasiones hu-

manas desordenadas tienden, por otra parte, á desquiciar y á destruir.

Que el señor Fernández fué un modelo de honradez y de todas las virtudes domésticas que hacen la dicha del hogar, dígalos en primer término esa a pesarada familia á quien dejó sumida en el más hondo quebranto. Padre cariñoso, esposo amante, fiel y consecuen te al juramento ofrecido al pie de los altares á su digna esposa, al bello ideal de su amor.

Que fué un católico ilustrado, observante, ejemplar por el respeto debido á nuestros dogmas, á nuestros santuarios y sagrados cultos, díganlo sus obras.

Que fué un obrero infatigable del más patriótico sociologismo, díganlo sus producciones intelectuales, los varios periódicos que publicó y administró, y principalmente las numerosas asociaciones á que perteneció, prestando siempre un valioso contingente de luz y de civismo.

La Archicofradía del Santísimo en la Santa Iglesia Catedral, de la que fué por más de veinte años su más celoso mayordomo, y en cuya fuente bebió esa devoción sincera y ardiente que mantuvo siempre por los cultos eucarísticos.

La religión dominicana también le debe mucho, pues su celo y entusiasmo por los cultos del Santísimo Rosario, hacía transmitir de pecho en pecho el calor vivificante que inspiran los sublimes misterios que obliga á evocar su práctica magnífica y devota.

Las Conferencias de San Vicente de Paul, de que fué miembro importante por más de 25 años, y cuyo Consejo Central y Particular presidía actualmente, se tienen como huérfanas por la irreparable pérdida del infatigable obrero de la beneficencia cristiana dispensada á las familias vergonzantes en el tugurio miserable donde gime esa porción desheredada de nuestros hermanos, á quienes se les lleva el pan del alimento y del consuelo sin el aparato ostensible de la filantropía humillante y vanidosa, y sin más testigos que Dios.

Señores: confieso que no estaba debidamente preparado para hacer el panegírico encomiástico de un hombre tan meritorio á la causa católica como don Jesús Fernández; pero en la alternativa de ver desaparecer en el silencio del sepulcro á esa figura conspicua de nuestra sociedad cristiana, sin el adiós postrero, último homenaje de mi cariño, he querido más bien aparecer á vuestros ojos con el dictado de audaz y temerario, que no amigo desleal, ingrato é indolente, ya que, como dice Boileau, la vida de los muertos consiste también en el recuerdo de los vivos; pero no un recuerdo abrumador y maldiciente como el que dejan los malvados, sino un recuerdo cariñoso y perdurable como el que dejan los verdaderos cristianos, como el que deja nuestro amigo y compatriota.

HE DICHO.

NOTAS

Cuenta

el Revistero de la Prensa de La República, que la lectura de nuestra Epoca lo hace dormirse. No lo dudamos: como que en este periódico no encontrará noticias pornográficas ni folletines escandalosos que son el pasto obligado de ciertos intelectos. Quiera Dios que despierte á tiempo del sueño que le ocasiona la lectura de la buena doctrina, pues de otro modo pasaría irremediamente de los brazos de Morfeo á las calderas de Pedro Botero y entonces . . . allí te quisiera yo ver, es copeta!

En San Vicente

habrá mañana turno á beneficio del templo parroquial.

Durante

el año último fueron admitidos en el Club Internacional 65 nuevos socios.

El impuesto

de ferrocarril á beneficio de los Hospitales durante el mes de diciembre pasado produjo \$ 2 240 35.

Gran animación

reina en Esparta con motivo de aproximarse las fiestas cívicas, que se efectuarán los días 2, 3 y 4 de febrero.

También

en Orotina habrá festejos populares los días 21, 22 y 23 del entrante mes.

El Sr.

Cura de Palmares ha sido autorizado para celebrar tres turnos en su parroquia.

Se han

restablecido las oficinas telegráficas de Tabaricia, San Isidro de Alajuela, San Roque de Grecia y San Pablo de Tarrazú.

Con dirección

á Honduras partió Fray Agapito de Olot. Viaje feliz deseamos al muy estimable P. Capuchino.

Se anuncia

que en Cartago se levantará un suntuoso Palacio Municipal, de cemento armado, en el mismo sitio que ocupó el que fué destruido por el terremoto del 4 de mayo.

Doña

Piedad Saldívar v. de Mendiola proyecta vender la Empresa de Luz Eléctrica de su propiedad á la casa de Felipe J. Alvarado y Compañía.

He aquí

un suceso sangriento originado por el alcohol: El domingo en el establecimiento de licores de Manuel Chaves, en Escasú, encontrábase un poco tomados de aguardiente Miguel Angel Herrera y José Guerrero. El primero disparó con revólver un tiro al aire. El segundo invitó al otro á disparar no al aire sino á él *si era hombre*, etc. Resultado: que Herrera apuntó de veras su arma contra Guerrero, hiriéndolo en un brazo.

Cómo se descubrió el radio. Hace algún tiempo el físico Becquerel había demostrado ya que ciertas sustancias, entre ellas el urano, emitían rayos activos, capaces de producir, como los del radio, la fosforescencia, y capaces también de atravesar los cuerpos opacos. Estudiando estos fenómenos de radioactividad del urano, los esposos Curie encontraron en un mineral de óxido de urano llamado *plechenda de Joachimstal*, en Bohemia, dos metales nuevos, el *polonio* y el *radio*. Se necesitan millares de kilogramos de plechenda para, después de largos y minuciosos trabajos, juntar algunos decigramos del precioso y portentoso metal, que constituye actualmente la admiración y desesperación de los sabios. Se calcula que para obtener dos decigramos de radio es preciso tratar una tonelada (1.000 kilogramos) de plechenda y gastar 10 000 francos. El precio, pues, á que resulta el gramo de radio es de 30 000 francos y por lo tanto á 30 000 000 de francos el kilogramo.

Maestro de Capilla

La persona que sepa oficiar misas y rosarios con harmonium y sea de notoria buena conducta, puede obtener el cargo de Maestro de Capilla de la Parroquia de Santa Cruz de Guanacaste. Podría dársele también como anexo otro puesto de fácil desempeño. Para mayores detalles dirigirse á la Administración de LA EPOCA.

Imprenta Lines, San José

Ma rcianocoAsta

Abogado y Notario

Frente á la Corte de Justicia

Matias Trejos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Frente á la Casa Presidencial

Colonia "LA FLOR"

Situación.—En el alto de la Estación Peralta, 3.300 pies sobre el nivel del mar.

Clima.—Muy sano y fresco, con una temperatura media de 20 grados centígrados, y abundante en aguas puras y cristalinas.

Productos.—Se cosecha café, hasta 30 fanegas por manzana, caña de azúcar. Maíz y frijoles dos y tres cosechas por año; papas superiores á las producidas en Cartago.

La Hacienda LA FLOR tiene todas las comodidades para el fomento de una Colonia, pues además de su delicioso clima, proximidad al Ferrocarril (una hora) y á las valiosas haciendas de los señores Francisco Peralta, Francisco Carazo, Nicolás Oreamuno, Manuel Echeverría, Gómez Hermanos, A. Luque y otros, hay un pueblo ya establecido con su Comisariato, Panadería y en vías de construcción una Escuela y una Ermita.

La Hacienda LA FLOR dará á todo padre de familia que tenga tres ó más hijos hábiles para el trabajo, lo siguiente:

- a) De 6 á 10 manzanas de terreno arable para cultivo de café; b) —De 3 á 5 manzanas de café en producción. c) —Una manzana de terreno limpio para el cultivo de cereales. d) Casa de habitación. e) —Herramientas. f) Leña para su uso doméstico. g) —Potrero para dos animales vacunos ó uno caballo. h) —Contrato de explotación de los terrenos por quince años, sin retribución alguna. i) —Contrato de compra del café producido al precio que don F. Starke pague en sus fincas de Tuis. j) Anticipo de pasajes.

En la casa del propietario, situada frente á la Plaza Nueva, se ha abierto un libro de registro para anotar las solicitudes. Estos contratos se harán ante un Notario Público.

Es bueno que los interesados se fijen en dos puntos importantes: primero, que con el producto del café que se les da en producción, pueden sembrar los terrenos arables; segundo: que pueden trabajar en la Hacienda de dos á tres días por semana.

El colono que antes del plazo señalado haya concluido sus siembras, se le dará una vaca, y 10 manzanas en arriendo para el cultivo de caña.

Para más informes, se obtendrán en San José con don Federico Peralta, en la Hacienda LA FLOR con el Administrador, y en Heredia con su propietario

Rafael Villafranca B.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

MEDICO CIRUJANO

Despacha en la «Botica Moderna» y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de «La Soledad»

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N.º 54

Nicolás F. Meza

Cirujano

Dentista

Quien Dios mediante, ofrece dejar satisfechos á sus clientes, se encuentra en San José, en su oficina y casa de habitación, 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la Casa de Refugio, fundada para servir de asilo á las niñas á quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos á precios equitativos: tales como lavados de ropa, costura de traje interiores zurzido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillas, pan, bizcochos, tamales, etc. dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de la Reclusión.

Talia Salazar R.

Sirve suscripciones á periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

Taller de Escultura Religiosa HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imagen talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSÉ D. ZAMORA, Propietario

Presb. Rosendo de J.

Valenciano

CANÓNIGO

Habitación: 2.ª Aven. Este N.º 116

Apartado de Correo N.º 351

Víctor Trejos

ABOGADO y NOTARIO

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

MÁXIMO CHAVEZ
SAN JOSÉ

JOSÉ J. CHAVERRI

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en Heredia en la casa de la señora Paniagua v. de Flores

¡USTED!

Si! Usted no debe olvidar que el mejor medio de hacer fortuna, es economizando Y como usted necesita á todo trance de una infinidad de artículos domésticos busque en ellos mismos la manera de economizar, comprando artículos baratos, pero sobre todo buenos. Este es el gran secreto de la economía. A cambio de poco dinero, nosotros le ofrecemos artículos de insuperable calidad. Pruebe las Mantas, Lienzos, Frazadas, Lanas, Cintas, Medias, Pañuelos, Zarzas, etc., que con mucho gusto le venderá **La Tienda de don Narciso** y le aseguramos una satisfacción cumplida.

ADRIANO ARIÉ

PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Se hace cargo de todas las obras referentes á esos ramos — Taller y depósito de materiales.

Calle 7.ª N., — Apartado N.º 630